Paso 1 Marzo 2021

La nel recomienza

Boletín del Consejo 2021 - 2023



Contenido

- Bienvenida
- Autoridades
- Otras funciones y responsables
- Discurso de la presidente
- La NEL recomienza
- Desde los Secretariados
- El Seminario de la NEL
- Enlace Acción Lacaniana
- La NEL hacia el X ENAPOL
- Solicitudes de admisión y homologaciones 2021

Bienvenida

Con este primer paso, el Boletín "La NEL recomienza" le da la bienvenida a cada uno de los miembros, asociados y amigos de la Escuela con los que esta nueva gestión propone echar a andar nuestro trabajo.

Durante los próximos dos años, por medio de este Boletín transmitiremos la senda que hará camino al andar...

Periódicamente ustedes recibirán la información y orientación de cada uno de los pasos concernientes a cada momento y movimiento que a la vida de la Escuela le concierne, cada vez que recomienza.

Le invitamos a pasar, ¡adelante!

Raquel Cors Ulloa Presidente de la NEL

Autoridades 2021 - 2023

El Consejo y su Directorio - NEL 2021-2023 Directorio de la Escuela:

Raquel Cors Ulloa – Presidente María Elena Lora – Vicepresidente Adolfo Ruiz – Secretario Ana Viganó – Tesorera

Gladys Martínez – Consejera
Gustavo Zapata – Consejero
Marcela Almanza – Consejera
Felipe Maino – Consejero
Susana Diker – Consejera
María Hortensia Cárdenas – Consejera



Secretariados:

- Secretariado de Carteles: Maite Russi (Responsable).
- Comisión: Mercedes Iglesias, Mónica Larrahondo y Renato Andrade.
- Secretariado de Medios: Mackling Limache (Responsable).
- Comisión: Beatriz García, Ana María Solís y Alejandro Góngora.
- Colaboradores: Darío Calderón y Francisco Pisani.
- Secretariado de Bibliotecas: Liliana Bosia (Responsable).
- Comisión: Edna Gómez, Patricia Tagle y Ramón Ochoa.
- Colaboradora: Evelyn Schejtman.



Otras funciones y responsables

- Consejera por la NEL ante el Consejo de la AMP: Clara María Holguín
- Representante de la NEL ante la Comisión de la Garantía AMP-América: Clara María Holguín
- Bitácora Lacaniana: Gloria González
- Factor @: Gabriela Urriolagoitia y Alejandra Hornos
- Enlace Acción Lacaniana NEL: María Elena Lora y Sofía Guaraguara
- Responsable por la NEL para Radio Lacan: Claudia Velásquez
- Representantes de la NEL en el Consejo de FAPOL: Raquel Cors Ulloa y Gladys Martínez

Conozca toda la información sobre las Autoridades de la Escuela en: http://www.nel-amp.org/index.php?file=La-Escuela/Autoridades.html

Discurso de la presidente

Raquel Cors Ulloa

Mutatis mutandis

20 y Uno

Queridos colegas,



En el mes de enero de un nuevo año, Lacan pregunta: ¿Por qué nuevo? Es como la luna, dice, "cuando termina comienza de nuevo". Este recomenzar me da hoy la oportunidad de renovar mi compromiso en la experiencia de Escuela, animada por una vital determinación: la del deseo que causa encarnar el discurso que en tanto psicoanalistas nos concierne. Especialmente allí donde hay necesidad de hacer uno, precisamente porque no lo hay.

Hemos dejado atrás el año 2020 y con él una buena parte del mundo de la realidad. En ese marco, tuvimos el tiempo para vérnosla con los efectos de *lalengua* y los afectos singulares que ella engendra en el cuerpo-hablante y, por ende, poder leer hoy en *après-coup* lo que pasa... y seguirá pasando por la vida asociativa de una Escuela orientada por el Pase y la Garantía en permanentemente formación y Conversación.

Para este nuevo pasaje, mantendremos la atención flotante, en ascuas... leyendo, analizando, escuchándonos, incluso en los silencios, a pesar de los obstáculos y las disidencias teóricas, clínicas y políticas, orientados por el nudo inaugural de la transferencia, incluso negativa que, cuando surge en sus discretas dosis, enseña enormemente.

Nos dejaremos enseñar por el borde trazado, por las pistas que nos condujeron a la posición respecto a nuestra Táctica, Estrategia y Política en La dirección de la cura que, como es sabido por la experiencia de una soledad singular, no es un trayecto excesivamente solitario ni ensimismado en el Uno, sino, una experiencia aislada lógicamente por el vínculo posible entre lo Uno y lo múltiple "en" la NEL y "con" la AMP, pues como enseñan las fórmulas de la sexuación sobre el goce complementario y suplementario, mejor mantener al menos un pie enlazado "con algunos otros", para no estar tan solos.

Propongo investigar el "lugar de consistencia clínica sobre la que el psicoanalista localiza su operación".[1] Investiguemos los efectos de nuestra práctica analítica en los distintos ámbitos de la Escuela, en intensión y en extensión. Para ello, retomaremos los fracasos de nuestra práctica, lo que se sepa del analista practicante, no tanto por la suma de los años analizados, acumulados, o por su prestigio social, profesional, sino por los efectos en *la erótica del tiempo*[2].

Las curas que dirigimos tienen consecuencias, no éxitos. Nuestra práctica nos enseña, nos forma permanentemente, nos interpreta. Las sorpresas del acto, en cada acontecimiento imprevisto, en cada sesión, tienen efectos transferenciales y de transferencia de trabajo en lo local, in situ.

Es gracias a estos efectos que El Seminario de la NEL, retomará las líneas de trabajo trazadas en sus tres vertientes. Seguiremos las coordenadas planteadas por las gestiones precedentes, y para cuando sea el momento innovar, este paso no será dado sin lo múltiple y singular de cada Sección, de cada Comunidad, en cada país donde la enunciación de la NEL está viva. Pues la extensión del psicoanálisis será sin duda un factor importante a reconsiderar en el Consejo de la NEL

NOTAS

- [1] Miller, J.-A, "El ser y el Uno", Clase del 25 de mayo del 2011. Inédito.
- [2] Miller, J.-A, "La erótica del tiempo", Tres haches, Buenos Aires, Argentina, 2001.

Lea el texto completo del Discurso de la presidente entrante en:

http://www.nel-amp.org/index.php?file=La-Escuela/Textos-institucionales/Discursos-de-los-presidentes/Discurso-presidente-entrante-2021-2023.html

La NEL recomienza

Texto del Consejo Federativo 2018-2020

 $[\ldots]$

"La NEL, entonces, como comunidad de trabajo, causada por el psicoanálisis de orientación lacaniana, una comunidad de miembros sostenidos en su singularidad, cada uno a ritmo propio, en tiempos lógicos y no cronológicos: impulsados, detenidos, pausados, presurosos, cautelosos, deseantes, decididos... llegamos a este momento, así, diferenciados, en los encuentros para la Conversación permanente en la que la Escuela, en tanto Una, se sostiene".

Lea el texto completo "La NEL recomienza" en:

Desde los Secretariados

A.- Secretariado de Carteles

Desde el Secretariado nos hemos planteado como primera aproximación al trabajo de carteles la conversación con cada una de las Sedes, Delegaciones y Grupos Asociados de la NEL. Hemos querido tener una primera mirada que nos permita un acercamiento que dé cuenta del funcionamiento de los carteles en cada una de ellas



y su uso, atendiendo tanto a las singularidades de cada sección como a las distintas propuestas. Pensamos el Secretariado como una instancia que como éxtimo pueda acompañar los impasses para avanzar en los carteles.

Coincidiendo con la anterior gestión, insistiremos en indagar el lugar que ocupa el dispositivo del cartel en la Escuela, para seguir haciendo camino en esa dirección. Apuntando a los carteles más allá de los eventos, orientando el trabajo de carteles a ser inscritos en la NEL, estén o no enlazados con un evento particular. Retomar el sentido original del cartel.

Otro punto que queremos poner al trabajo es el uso del cartel en la Escuela, sus productos y sus efectos. ¿Cómo volcar esos productos en el trabajo de Escuela? Entendiendo el cartel como un lugar de ceder goce a favor del lazo colectivo.

Queremos repensar el boletín A-Ritmo-Propio, para que pueda funcionar como lugar de consulta, agregando en la página un buscador que facilite su uso y organizado en tres secciones que incluyan los productos, los impasses y textos políticos.

Maite Russi (Responsable)

B.- Secretariado de Medios



Desde el Secretariado de Medios se propone un trabajo articulado a los Responsables de Medios de cada Sede, Delegación y Grupo Asociado de la NEL, apuntando a la construcción de una red que permita difundir, por un lado, el trabajo e iniciativas locales, y, por otro, que la orientación y el trabajo propuesto desde el Directorio y el Consejo llegue a cada miem-

bro, asociado o participante, según sea el caso; en ese sentido, un Secretariado que pueda hacer de puente (de medio) entre lo Uno y lo múltiple, dándole un uso que nos

convenga a las plataformas y mostrando así en lo que se publica y difunde que esa tensión es también vital.

Se continuará con el buen trabajo en las plataformas (redes sociales, zoom, web y mailing) de la gestión anterior, a quienes agradecemos la posta y la disposición durante la transición. Ahora nos toca sostenerlo a nuestro estilo y que las conversaciones en la Comisión y con otras, irán afinando o gestando nuevas líneas de difusión.

Mackling Limache (Responsable)

C.- Secretariado de Bibliotecas

Movimiento es el significante que resuena en este momento tan especial de nuestra Escuela. El movimiento es también continuidad, por lo que nuestra gestión tiene el propósito de continuar con el trabajo emprendido por la anterior Comisión de Bibliotecas, al seguir orientándonos por el eje de la FIBOL: "Situar a las Bibliotecas como un eslabón



práctico -en tanto Acción Lacaniana- con los aficionados al Psicoanálisis y con la opinión ilustrada de cada ciudad".

Para ello hemos pensado, teniendo como brújula el Amor, tema del próximo ENAPOL, tres actividades con tres ilustrados de diferentes ciudades. Entendiendo que las direcciones que permiten mantener al Campo Freudiano del lado de las luces son: Sostener polémicas, practicar la Discusión e instruirse en nuevas fuentes.

Tiempo nuevo en la NEL: la Escuela se renueva. Ese movimiento no es sin el producto de los 20 años de la NEL como sujeto simbólico. Surgió entonces el deseo de un nuevo proyecto, en un movimiento de articulación con la Secretaría de medios: la creación de la Videoteca de la NEL; ella recogerá en bloques de tiempo el trabajo de nuestras ciudades a través de estos años, así como también los que se realizarán en esta gestión. Hemos invitado a trabajar en este proyecto a dos asociados: Evelyn Schejtman (APEL SCZ) y Francisco Pisani (NEL-Santiago).

A tal fin tendremos contacto con los Directores y Responsables de Biblioteca de cada ciudad.

Mantendremos un dialogo abierto con los Responsables de Bibliotecas para promover e impulsar el desarrollo del trabajo en cada una de ellas y posibilitar también nuevas adquisiciones para sus ciudades.

Así mismo, se seguirá el emprendimiento de la gestión anterior en revisar el estado actual de las Bibliotecas de la Escuela respecto de su inscripción en FIBOL.

El Seminario de la NEL "Política de la dirección de la cura"

Para la presente gestión, el Seminario de la NEL, en su función de anudar las vertientes clínica, política y epistémica, propone esta como línea general de trabajo, apuntando a nuestra práctica, la política y el pase.



Se trabajará en dos escansiones anuales. Para el 2021 proponemos:

- 1a. escansión: de marzo a julio 2021
- 2a. escansión: agosto a diciembre 2021

VERTIENTES:

- **SFL:** "Lo indecible del pase" Responsables: Raquel Cors Ulloa y Adolfo Ruiz.
- **STP:** "Una orientación, múltiples consentimientos" Responsables: Raquel Cors Ulloa y María Elena Lora.
- SIPA: "Zoomergidos. Comprender lo que la práctica hoy nos enseña"
 Responsables: Raquel Cors Ulloa y Ana Viganó

Enlace Acción Lacaniana NEL

Los nuevos lazos en la actualidad

Acción lacaniana implica que los psicoanalistas mismos sepamos unir nuestro horizonte a la subjetividad de nuestra época.

Enlace Acción Lacaniana de la NEL invita a conversar e intercambiar con otros, desprendidos de la indiferencia, como el herético ubicado del lado de lo distinto, lo singular y no de lo común, lo universal de la humanidad.

Es nuestra brújula llevar la peste del psicoanálisis al mundo en el que vivimos, orientados por el discurso analítico, la acción lacaniana y la ética. Ante el desajuste actual del mundo, nos corresponde a los psicoanalistas hacer una llamada lúcida, interpretar el malestar en la cultura y abrir interrogantes desde una posición ética que es política al mismo tiempo.

María Elena Lora - Sofía Guaraguara (Responsables)

La NEL hacia el X ENAPOL

En el 2021 la NEL es responsable por la organización del X ENAPOL: "Lo nuevo en el amor. Modalidades contemporáneas de los lazos", a realizarse en formato virtual desde Santiago de Chile los días 9 y 10 de Octubre.



Además de los carteles convocados al trabajo en esta dirección, dentro de los distintos ejes propuestos, la NEL desarrollará otras actividades hacia el X ENAPOL.

La primera de ellas será una Conversación en torno a la pregunta ¿Qué de nuevo en el amor para un AE?, a desarrollarse el próximo sábado 20 de marzo, a las 11:00 horas de Chile, con la participación de Paola Cornu, Alejandro Reinoso y Raquel Cors Ulloa.

Está en perspectiva una segunda Conversación a la que convocaremos a colegas que han sido AE para trabajar aspectos del tema del Encuentro y nutrirnos con lo que su transmisión nos pueda orientar.

Autoridades y Responsables por la NEL hacia el X ENAPOL:

- Presidente X ENAPOL: Lizbeth Ahumada.
- **Directora X ENAPOL:** Luisa Aragón.
- Comisión organizadora: Rosa Lagos.
- Comisión científica: Alejandro Reinoso.



Solicitudes de admisión y homologaciones 2021

En el 2020, en respuesta a la información difundida desde el Comité Ejecutivo, se recibieron 13 solicitudes de admisión y 1 de homologación de un miembro de otra de las Escuelas de la AMP. A principios de febrero de 2021, el Consejo de la Escuela asumió la tarea de entrevistar a 13 de los solicitantes, ya que uno de ellos retiró su solicitud. Las entrevistas, cada una de las cuales fue realizada por 2 Consejeros de la NEL, se hicieron de manera virtual. El Consejo en pleno escuchó y consideró en detalle los informes de cada una de las entrevistas y elaboró con base en ellos un Dossier que se envió a la AMP.

En reunión del Consejo de la AMP el 27 de febrero fueron homologados como nuevos miembros de la NEL y de la AMP: Joaquín Carrasco, de la NEL-Santiago; Paula del Cioppo, de la NEL-CdMx; Fernando España, de Querétaro (México); Alejandro Góngora de la NEL-Santiago y Carolina Vignoli de la NEL-Santiago. Así mismo homologó como miembro de la NEL a Claudia González, miembro de la Sección Barcelona de la ELP.

La NEL le da la más calurosa bienvenida a cada uno de ellos y les augura un trabajo decidido y comprometido que enriquezca la Escuela a partir de sus efectos de formación. En este momento de recomienzo, nuevos vientos nutren una apuesta decidida por que el psicoanálisis persevere en las distintas Comunidades de cada país de la región.